
 

Reichenbach an der Fils Gemeinderatsdrucksache 064/2007 
 
Datum: 13.04.2007 Unterschrift 
Amt: Ortsbauamt  
Verantwortlich: Hollatz, Angelika  
Aktenzeichen: 761.13  
Vorgang:   
 

 
Beratungsgegenstand 
 
Brühlhalle: Sanierung des Daches 
- Weiteres Vorgehen 
 

    

Gemeinderat 24.04.2007 öffentlich beschließend 
 
Anlagen: 
 
 
 

   
 
Finanzielle Auswirkungen: 
 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 

1. Von der Sachdarstellung der Verwaltung und des Büros Harrer Ingenieure aus 
Karlsruhe wird zustimmend Kenntnis genommen. 
 

2. Im Jahr 2007 werden der Sportboden erneuert und die Geräteräume auf der Südseite 
des Gebäudes saniert. 
 

3. Im Jahr 2008 werden die Sanierungsarbeiten am Dach, wie in der GR-Sitzung am 
21.11.2006 vorgestellt, durchgeführt. 
 

4. Für 2008 wird ein Antrag auf Fachförderung gestellt. 
 
 
 
Sachdarstellung: 
 
Für die vorgesehene Dachsanierung der Brühlhalle in diesem Jahr wurde ein Antrag auf 
Fachförderung in Höhe von 492.200,00 Euro und eine Investitionshilfe aus dem 
Ausgleichsstock in Höhe von 233.000,00 Euro beantragt. 
 
Der Antrag auf Fachförderung für 2007 wurde vom Regierungspräsidium negativ 
beschieden. Damit ist die gesamte Maßnahme im diesjährigen Haushalt der Gemeinde nicht 
finanziert.  
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Weiteres Vorgehen: 
 
Es wurde deshalb in der Sitzung des Ältestenrates am 02. April 2007 folgende 
Vorgehensweise besprochen: 
 

1. Da der Sportboden in der Brühlhalle starke Verformungen aufweist und damit für die 
Ausübung des Schul- und Vereinssportes ein erhebliches Sicherheitsrisiko besteht, 
wird in einem 1. Bauabschnitt der Hallenboden erneuert. Zugleich werden von außen 
die seit langem undichten Geräteräume der Südseite des Gebäudes abgedichtet. Es 
ist vorgesehen die beiden Maßnahmen in den Sommerferien durchzuführen. 
Für die Fachförderung muss deshalb ein vorzeitiger Baubeginn mit Verzichterklärung 
beantragt werden, damit für die Gesamtmaßnahme noch einmal im Jahr 2008 eine 
Fachförderung beantragt werden kann. 
 

2. In einem 2. Bauabschnitt 2008 wird dann die Dachsanierung der Sporthalle 
durchgeführt. 
 

 
Vom Büro Harrer Ingenieure wird in der heutigen Sitzung Herr Lehnert anwesend sein, um 
Fragen hinsichtlich bautechnischer Art bei dieser Vorgehensweise zu beantworten und 
Mehrkosten zum Schutz des neuen Sportbodens während der Dachsanierung zu nennen. 
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